

Precio de suscripción
Murcia: Un mes, 1 esca.
Resto de España, un
trimestre, 3 esca.
Precio de la venta
5 cént. - ejemplar y 25, 75 céntimos

El Demócrata

Publicidad
LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES
A PRECIOS SEGUN TARIFA.
TODA LA CORRESPONDENCIA Y GHIOS
DEBEN DIRIGIRSE
AL DIRECTOR GERENTE
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DIARIO DE LA TARDE

REDACCION Y OFICINAS:
SELGAS, 4. - MURCIA.

Año II

MURCIA.-Martes 29 de Enero de 1907

Núm. 129

La jefatura liberal

Las noticias referentes a política liberal que vienen de la Corte son bastantes agradables. Ellas indican, á lo menos, que el necesario impulso que se necesita dar para que la deseada unión sea un hecho, no se deja ya á merced de los acontecimientos. Ahora, á causa de las vicisitudes que ha atravesado el partido en su periodo de mando, se reputa como indispensable lo que antes casi se desdenaba por indiferente, trabajando sin descanso por llegar á un acuerdo definitivo, que haga indisoluble por un lapso prolongado de tiempo el lazo con que se reúne en un grupo á la mayoría de los liberales. Principalmente, como días pasados señalábamos, hoy las corrientes de unión no se hacen más que por haberlas indicado así la experiencia, que con la caída del partido puso las cosas de relieve.

Haec mucho tiempo que se viene reconociendo como urgentísima la proclamación de la jefatura; pero con reclamarla tanto, nunca, jamás ha sido más necesaria que en los momentos actuales. La situación en que se presentan los sucesos, la crisis de aspiraciones progresivas que padece el pueblo, el pesimismo entronizado y casi convertido en dogma por la bancarrota de las creencias populares, todo, todo, llevando las ideas por cauces diferentes á los naturales, extravía los pensamientos del país y, haciéndolos ir de la desesperanza al desconsuelo y del cansancio al temor, engendra un amarguísimo malestar, que produce chispazos de ira y de indignación al condenar la política egoísta del sofisma y del exclusivismo.

Después de la lección que hemos soportado por nuestra desunión, ¿cuánta iniciativa que se encamine á ponernos en condiciones de lucha, tiene que ser acogida con halagüeño entusiasmo. Hoy nuestro único porvenir, si los hechos han de amoldarse á nuestros ideales y propósitos, se encuentra del lado del acuerdo, unificando los criterios y limando todo lo áspero, para que nadie pueda nunca llamarse á engaño. El credo liberal necesita que, viabilizándose con la identidad de aspiraciones, se cree un partido robusto, potentísimo, que encarne en su programa las ideas de todos los personajes, con el acuerdo firme de los mismos para ahora y para lo venidero.

La impresión que se despierta con las noticias liberales, como responde á un pensamiento general, es de simpatías y de agrado, hacia los gestores del convenio. Ya todo el mundo va comprendiendo que el romanticismo político resulta sobrado ilusorio para que logre encarnar en la vida práctica, real, llena siempre de prosaismos insalvables para cuantos no se han adiestrado contendiendo con las impurezas de los demás y para los que, ansiando modificar el sentido corriente que triunfa en los combates tácticos de la existencia, se olvidan primero de rendir un tributo de subordinación, acatando las órdenes dictadas por el uso, que son á los políticos lo que la sangre arterial al individuo. Por tanto los prohombres liberales, poniéndose bien con la costumbre, realizan un movimiento meritorio, ya que tienden á que, desaparecidas las causas que producen la desigualdad de criterios, se obvien obstáculos imponentes.

La jefatura liberal es justa, y más que justa, necesaria, para que la realidad no nos sorprenda cuanto tratemos otra vez de purificar la política y el régimen social con innovaciones que tienen cabida en todos los países cultos y libres. En la forma en que se hace la política presente, repleta de egoísmos y pequeñeces personales, una unificación de pensamientos, mas que facilitar una gestión política, crea un partido robustísimo, de esos que terminan una legislación sin muchos entorpecimientos. Al tratar ahora los liberales de ponerse de acuerdo, mejor que antes, pueden decir que comienzan á gobernar y á gobernar

en la oposición, sin ser poder: ahora se capacitan para la gran transformación nacional.

PLUMAZOS

LA SANTA IGUALDAD

A mí me ha costado siempre algún trabajo creer que los negros sean hermanos míos. Verdad es que me ocurre lo propio con muchos blancos, sobre todo si son anarquistas ó socialistas y hacen como que razonan en los mítines. Se cree en la excelencia de nuestro origen y en la igualdad humana en tanto no se asiste á un mítin. El espíritu del olfato pone más distancia entre los hombres que el sentido común. Por eso, aunque no se me haya ocurrido nunca, como á los doctos padres de un concilio, estudiar si los negros tienen ó no alma, porque tales trabajos de fantasía son inútiles, creo que las gentes color de chocolate tienen con nosotros idéntica relación que los machos cabríos ó cualesquiera otros seres malolientes.

Hoy he salido de mi error. El Estado de Michigan, comprendiendo que la verdadera igualdad humana existe sólo en los vicios, ha otorgado patentes de bebida á varios bebedos profesionales, negros en su mayoría. La moral burocrática, que convierte en monedas el envilecimiento humano, es admirable y positiva. De hoy más sabemos que los negros sirven para algo más que ser lyechados concienzudamente, cosa que pareciera dudable desde que se cayó en la cuenta de que los mulos y los bueyes los sustituirían con ventaja en algunas labores. Con reconocida elabrarcho á la ambagites, que resulta en cierto modo una inclinación á la vida contemplativa, los aparatos adquieren carácter de personas y aún de artistas. Ya se sabe gracias á la predicación por el ejemplo de muchos super-hombres, que para ser artista es preciso descubrir los misterios de una botella de aguardiente, y aún se sospecha que muchos no poseen más arte que el de embriagarse...

Los derechos humanos des se afirman diariamente. Pre lo ligera la hora de reconocer que el Estado no hay vicios, siempre que los viciosos paguen por serlo. La libertad de cada individuo no tendrá otros límites que los que marque su portamonedas. Aquí, donde solo se trata á la hembra como individuo intermedio entre el hombre y los otros bichos inferiores, no parecerá ello importante; pero en países mas civilizados, donde las Sociedades protectoras de animales no piensan en los que visen á lo humano, es de importancia grandiosa el hermanar á los blancos que quisieran embriagarse y á los negros que se ponen á purisios. Así se hace que la libertad, la igualdad y la fraternidad, sean algo más que mltas para uso de los contrabistas de festejos populares republicanos.

AUGUSTO DE VIVERO.

DE MADRID

(De nuestro servicio especial)

MÁS BOMBAS

Van picando ya en historia los lamentabilísimos sucesos que se desarrollan en la ciudad condal.

No pasa día sin que los periódicos, en sus secciones de sucesos emocionantes, nos den cuenta del hallazgo de una nueva bomba ó bien de su explosión, contándose de paso que la alarma es grande y que el número de heridos es más ó menos considerable.

Sin que pueda saberse de cierto, quiénes son los autores de los vandálicos y bestiales atropellos, todo el mundo señala á los anarquistas. Hay que confesar ingenuamente que éstos tienen en su contra el vergonzoso é inexplicable aten-

tado del Liceo y el otro no menos bochornoso de la calle de Cambios Nuevos; pero serán también ellos los que en la actualidad ensangrientan las calles barcelonesas? Motivos más que sobrados existen para dudarlo.

Los alentados anarquistas en la actualidad, intresales por el lado que se les mira, siempre tienen un móvil determinado, que toma forma material con la explosión. Sirven, ó á lo menos, se intenta, para destruir á personajes á quien con mayor ó menor justicia aborrecen, pero jamás, jamás habrá prueba en contrario, para entorpecer el movimiento de un día festivo, hacer un acto de propaganda ó demostrar que tienen bombas y se atreven á hacerlas explotar. Barcelona, por eso, rindiéndose hoy ante el temor de bestiales atentados, no dobla la cabeza frente al peligro anarquista, que se hubiese detenido ya por no darse á conocer demasiado, poniendo á la policía sobre la pista segura, teme á una sociedad, indudablemente que sin tener ideales políticos, posee interés grandísimo en paralizar por medio del terror el tráfico mercantil, poniendo á los capitales interesados en las empresas industriales á punto de arrojarse en quiebra.

¿Qué interés social pudo basarse en los últimos sangrientos atentados? ¿Qué político, que hombre de significación habba en Barcelona para merecer la colocación de una bomba? Por mucho que se repase, por vueltas que se le dé á la imaginación no se encuentran.

Ha tiempo, en no recuerdo qué periódico y firmado por uno se quien, lei un artículo muy razonado encaminado á demostrar esta hipótesis. Y, entre las causas que pudieran producir estos hechos, luego de probar con estadísticas que de la modernización de Barcelona ha disminuido en cerca de la mitad el comercio de Marsella, se apuntaba la posibilidad de que proviniesen de aquí los desmanes salvajes de las bombas. Y hay que preguntarse por qué los anarquistas, que no consiguen nada con estruendo á infelices obreros y á desventuradas mujeres, van á ser los autores y se señalan como ellos á los que pueden tener el comercio catalán por todos los medios posibles? Este raciocinio, perfectamente lógico, bien merece la pena de que se le uno en él; quien sabe si así se descubriese entonces la pista segura de los bárbaros que disparan bombas porque sí.

EXTRANJERAS

CHINA
La China de la actualidad, en contra de la opinión de muchos, no es la China del 95. Al revés de lo ocurrido á nosotros, la famosa lección que le dió el Japón le ha sido provechosa. Para ella, en la actualidad, todo lo bueno no se halla dentro del círculo de su muralla; fuera existe mucho aprovechable, convenientísimo, que, adaptándolo á la diversidad de medios de vida, dá resultados sorprendentes por lo beneficiosos y produce otras corrientes sociales á las respiradas en los novelones á lo Mirbeau, que nos la hacen aparecer como enteramente salvaje.

No puede asegurarse, sin faltar á sabiendas á la verdad, que el país regentado por los príncipes manchúes se encuentre completamente petrificado, dividido por rentillas intestinas de las que engendran movimientos revolucionarios. Los ciento que los boxers, de vez en vez, emprenden las excursiones de bandijaje que nos refieren los diarios, cometiendo excesos sangrientos; más puede asegurarse á conciencia que es cierto cuanto se nos refiere? Hay que confesar, mal que nos pese, que de cien veces noventa son ilusorias las narraciones espeluznantes que se cuentan.

El bandijaje es común á todos los países; en el cerebro de Europa—según Victor Hugo,—en pleno Paris, los apaches campan por sus resptos; en España los Pinales y los Vivillo conmueven con sus hazañas; en Inglaterra los célebres socios del Mint crisan de horror los nervios de las hombrunas missés; en Italia los Musolino elevan á la categoría de arte la manera de asesinar y de robar; y en todos sitios, con las variaciones lógicas en los diversos cerebros que las conciben, las fechorías criminales son las voces de aviso que la degeneración y el falso concepto de lo justo dán á las sociedades.

China tiene en su contra la lejanía y la diversidad de religiones que forman la clave moral en que se desenvuelve su sociedad; pero aparte eso, y luego se observará que los chinos, ni son tan bárbaros, ni viven tan atrasados como nos figuramos. Hacia en agricultura, que siempre los hemos considerado á la zaga de todos los países, marchan más adelante los que algunos estados europeos—nosotros, entre ellos,—pues utilizan en cuartos aparatos modernos las fábricas inglesas y alemanas han exportado á sus posesiones de las Indias, de donde han vuelto á salir para el Celeste Imperio que las recibe sin desden, como sabiendo que lo bueno siempre es bueno, aunque sea de Europa.

R. de V.

DIPUTADO PROVINCIAL

Según noticias oficiales, anteaayer tuvo lugar la elección parcial de un Diputado provincial por la circunscripción de Llorca-Titana, resultando electo, en oposición, nuestro querido y benemérito D. Francisco Carrasco y Ruiz.

Es el electo Diputado provincial y ya distinguido letrado de la ciudad del Sol, persona de ilustre reconocida en notables cátedrarios y, hasta hoy, celosísimo representante de los intereses populares. El Ayuntamiento de aquella población, en cuyos escafios ha revelado la nobleza de sus propósitos de política y el brillo elocuente de su palabra de honor. Hijo de político tan distinguido y de tan larga historia como el Sr. Carrasco Sánchez, quien ya en dicho Municipio y en esta Diputación demostrara lo valiosísimo de su concurso personal, uno á los títulos de sus propios merecimientos, los altos y justos que le otorgan los de un apellido bien llevado.

El comité liberal de Llorca, que preside su Diputado á Cortes el Sr. Ruano, al hacer con rara unanimidad la designación del Sr. Carrasco para tal cargo, ha realizado uno de sus mayores aciertos en bien de sus mismos prestigios. Nosotros felicitamos, con el mayor gusto, al elegido Sr. Carrasco y Ruiz, nuestro estimado correligionario, como igualmente á toda su distinguida familia.

CARTAGENA

Continúan las cábalas sobre la provisión de la alcaldía y otros cargos locales.

Hay muchos que actúan de profetas, pero nada se sabe. Cierro, que aún no hay tiempo para saberlo.

Ha ingresado en la cárcel la joven Alberta Cabezas Martínez, víctima de una casa de la Diputación de San Felix, que el viernes último, fué á sacar agua de un pozo y cometió la imprudencia de dejar en el brocal del mismo á la niña de 20 meses Florentina Parades Cegarra, la que á un ligero movimiento tuvo la desgracia de caer al fondo de aquel, donde pereció ahogada.

La Alberta, por temor á que la castigaran los padres de la criatura, no dijo

nada de lo ocurrido y al echar de menos á la niña, manifestó que no la había visto, dando lugar á que se creyera que la habían sustraído.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades y después de incógnitas pesquisas, se pudo encontrar el cadáver en la tarde del sábado.

El juez interrogó á la Alberta, quien empezó negando, pero acabó por declarar la verdad.

Los padres de la niña se encuentran inconsolables.

Este suceso ha dado lugar á que el público fantasee bastante.

Ha presentado la dimisión de cargo de subdelegado de medicina y cirugía de esta ciudad, el Dr. D. Leopoldo Cándido.

CORRESPONSAL

Revista de mercados

HAMBURGO

Esperábamos que también en esta semana hubiéramos podido comunicar á nuestros amigos una mejora en los precios, pero, lastimamente entró á principios de semana un gran frío, como hace años no lo tuvimos, marcando el Termómetro de 1014 grados bajo cero y como en toda Alemania y en el Norte del Continente también hacia gran frío, habiendo en algunas partes hasta 23 grados bajo cero, se paralizó el negocio, no pudiéndose hacer transportes al interior.

No obstante fué la baja de los precios minimal siendo esta la mejor señal de lo bueno que se encuentra nuestro mercado.

En que se hayan mantenido bastante los precios han ayudado mucho nuestros grandiosos almacenes, donde se mantiene bien la fruta por más frío que haga, pues por los caloríferos que hay se puede dar la temperatura que necesita la naranja y por lo tanto pueden los compradores comprar con toda tranquilidad los cargamentos, causando esto un gran beneficio á los señores embarcadores.

En esta semana se vendieron los cargamentos de los vapores «Gravina», «Luz que», «Alvarado» y «Carmen», resultando un total de 32.700 cajas de Valencia.

Los precios obtenidos son los siguientes:

- Cajas de 420, prima oro, de 9 á 10.50 marcos; id. id. id. de 7.25 á 8.52 id.
- Cajas largas de 420, de 11 á 12.50 marcos; id. id. id. regulares de 7.75 á 10.35 id.
- Cajas de 714, largas, de 11 á 12 marcos; id. id. id. regulares, de 9.50 á 10.50 id.

De naranjas de Murcia había pocas existencias y la mayoría de las sangrinas mostraban poca sangre. Obtuvieron de 6 á 9.25 marcos.

Afortunadamente ya cambió la temperatura, habiendo hoy sólo 6 grados bajo cero y desamamos que este tiempo que interrumpe tanto el negocio de frutas cambie pronto, para volver á tener buenos tiempos.

Llegados son los vapores «Campeador» y «Atlas» cuyos cargamentos probablemente se venderán el 29 y 31 del corriente respectivamente.

Quedamos de V. suyos afmos. y s. s.

TIMM & GERSTENKON.

AGRÍCOLAS

DE LA COMPRA DEL INJERTO

El injerto es bueno si la parte soldada está hecha con perfección y tiene bien hecho el sistema radicular (las raíces).

Para conocer los que son buenos ó malos, basta con fijarse en que la fuerza de la raíz esté en relación con el brote del injerto.

